

FINANZAS

Lunes negro en BMV, borra ganancias de más de 4 años y rompe piso de 40 mil puntos

Ente riesgos externos e internos, el Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en su menor nivel desde marzo de 2014.

¿Por qué es importante? La inversión en bolsa refleja en cierta medida el nivel de confianza de los capitales en la economía mexicana y en el desarrollo de los proyectos de las empresas.

¿Qué sucedió?: Este lunes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) rompió el piso de las 40 mil unidades al cerrar con un retroceso de 4.2% equivalente a poco más de mil 728 unidades.



Fuente: Bloomberg

En retrospectiva: Desde octubre, el riesgo país ha venido en aumento. Ese mes, **la calificadora Fitch** redujo la perspectiva de México de estable a negativa, pero mantuvo la calificación de los bonos soberanos en BBB+. El 29 de octubre se anunció la cancelación del proyecto del NAIM en Texcoco y a principios de noviembre se presentó en la Cámara de Senadores una iniciativa que buscaba eliminar el cobro de comisiones bancarias, las cuales representan hasta un tercio de los ingresos de los bancos en el país.

El viernes pasado el Partido del Trabajo anunció una propuesta en la Cámara de Diputados para eliminar el sistema de pensiones a través de las Afores y que sea el Estado quien administre el ahorro de los trabajadores.

El mercado habla: El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) de la BMV cerró con una baja de mil 728 unidades y se ubica en los 39 mil 416. 22 puntos.

El IPyC se ubica en su menor nivel en 57 meses, tan sólo ligeramente mayor a los 38 mil 811 enteros con los que cerró el 19 de marzo de 2014.

Desde que inició la consulta para el NAIM, la BMV ha retrocedido más de 6 mil 500 enteros.

El Grupo Financiero Banorte (GFNORTE) lidera las pérdidas del día con una baja de 12.95%.

Desde el 25 de octubre la capitalización de GFNORTE ha perdido 34.6% de su valor.



Fuente: Bloomberg

Entre líneas: La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) instó al Senado a solicitar un [estudio de competencia](#) en cada una de las comisiones que busca recortar.

¿Qué hay que ver?: El fin de semana se llevó a cabo la [consulta del Tren Maya](#) y otros proyectos de infraestructura prioritarios para la administración del presidente electo Andrés Manuel López Obrador.

Además de los factores externos, como la guerra comercial de EU con China y la crisis de la caravana migrante en la frontera con EU, los capitales siguen atentos a la forma en que estas consultas están definiendo temas prioritarios de infraestructura en el país.

Hace unos meses, el banco inglés UBS señaló su preocupación de que estas consultas puedan ser utilizadas para disponer de las reservas del Banco de México.